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毛坯房与精装房，你选哪一个？
“2014郑州地产多元产品创新”系列圆桌会议第二季近期举行
随着人们的生活节奏越来越快，在房地产业也产生了相应的变化，那就是由毛坯房交楼变成了精装房交楼。在时间价值愈发凸显的当下，
应该说，精装修是一个社会化的产物，它的本质是改变了交楼标准，是随着社会需求而发展变化的一个趋势。
但同时，精装房也是一个颇具争议的产品。如装修质量很难保证，装修风格缺乏个性，价格受到局限等。面对如今调控从严、刚需当道的房地
产市场，精装房到底是该坚守品质还是随市而变？是该走“高大上”还是走亲民路线？精装之路是终结还是跟随未来的趋势？将于近期举行
的“2014郑州地产多元产品创新”系列圆桌会议第二季——精装修时代的机遇与挑战，将就以上问题展开讨论。 郑州晚报记者 梁冰

郑州地产多元产品圆桌
会议第二季即将开启

2010 年哥本哈根会议后，
一场绿色低碳住宅革命就悄然
展开。根据权威机构的测算，每
100 平方米精装房比毛坯房可
以减少 2 吨的建筑垃圾。从某
种程度而言，精装修房子也被称
为目前房地产行业中“最务实的
低碳”。

2010年3月底，全国首批低
碳行动试点城市厦门，率先出台
了岛内商品住宅全面实行精装
修的新规；深圳早在 2008 年就
计划在 2010 年年底前全装修住
宅销售率达到 100%；地产巨头
万科也已于 2010 年就撤出了毛
坯房市场，全面开展住宅成品精
装修……近几年，无论是市场发
展还是政策推动，精装房在全国
范围内的蔓延之势已愈发明朗。

然而，需要看到的是，精装房
也是一个颇具争议的产品。如装
修质量很难保证，装修风格缺乏
个性，价格受到局限等。面对如
今调控从严、刚需当道的房地产
市场，精装房到底是该坚守品质
还是随市而变？是该走“高大上”
还是走亲民路线？精装之路是终
结还是跟随未来的趋势？将于近
期举行的“2014郑州地产多元产
品创新”系列圆桌会议第二季，将
就此问题展开讨论。

据悉，本次圆桌会议将邀请
房地产行业专家从专业角度看
精装修对房产行业发展以及打
造低碳城市所起的作用。同时，
目前市场上热销的精装修楼盘
如万科、万达、恒大、华润、建业、
和谐等开发商代表，也将共同进
行深入探讨。

买了房，本来是件高兴事儿。可是
提起装修，每个装修过的人都能倒出一
肚子苦水，有过装修经历的人恐怕都有
一个感觉，那就是装修房子实在是太麻
烦、太折腾人。

在高压和繁忙的工作之下，时间的价
值愈加凸显重要性。因此，近年来，精装
修成品房在商品房中所占的比重越来越
大，郑州市场也涌现出了一批高标准、高
质量、具有代表性的精装房楼盘。精装修
成品房不仅能为业主省下耗时耗力的装
修时间，提供舒适精致的生活环境，而且
能从根本上避免毛坯房造成的二次装修
浪费，在极大降低能耗、物耗和成本的同
时，有效提高楼盘的整体质量。

精装房出现在郑州市场，大抵可追溯
到2003年前后，那时的精装房产品基本都
是酒店式公寓，交房后可直接拎包入住。
然而，郑州的精装房市场一直都是不温不
火，没有掀起什么波澜。直到近两年，随

着全国一线开发商的进驻，才将精装房市
场引爆。精装房似乎成了一线地产大佬
的专利，如万科、万达、恒大、华润、碧桂
园，还有河南本土房企建业、和谐等。他
们所推出的精装房产品，完全颠覆了郑州
市场原有的精装概念，无论是品质还是档
次，以及理念都是一场革命性的升级。

从市场接受程度来看，精装房的受欢
迎程度也大大提高，从高新区的万科城、
经开区的恒大绿洲、建业天筑等精装项目
的热销，就可见一斑。

此外，当前精装房的装修程度也越来
越高，不少楼盘除了硬装外，家用电器不
露声色地几乎全部到位，电视机、冰箱、洗
衣机、热水器、电磁灶、微波炉、空调，有的
竖立在墙边，有的直接嵌在墙里。

在郑州，精装房到底能否替代毛坯房
成为楼市主流呢？购房者又该怎么选择
呢？目前比较理性的说法是：钱多没闲族
买精装房，钱少有闲族买毛坯房。

58同城房产频道认为，精装房的推出
值得提倡，它会给购房者带来实实在在的好
处。如拎包即可入住、节省装修费用、减少
安全隐患、绿色低碳环保等。因此，有人预
言，精装房将是楼市发展的一个必然趋势。

中国房地产业先后经历了多个历史
阶段，从最早的房改房时期主要解决有无
房子的问题，到上世纪90年代末期一大批
商品房出现，人们纷纷把旧的房改房换成
新的商品房，再到21世纪初把小房子换成
大房子，再到最近几年大家关注的焦点变
成了住普通房还是住好房，整个变化过程
非常明显。那就是，对好房子的追求已经
成为提升自身生活品质的一种表现。未
来，随着经济的发展和财富的增加，必定
也会有越来越多的人要买好房子。而这
个“好房子”，在当前来说，基本指的就是

精装房。
“对于房地产市场而言，精装房是符

合低碳城市的发展目标的。开发商拥有
专业的精装修管理人员队伍，品质控制比
一般的购房者要强很多。”某品牌房企老
总表示。

同时，开发商实施的是集团化采购，
花同样的钱能够买到更好的东西。还有
施工工艺，专业化的装修工程公司对施工
材料的把控、对辅料的应用都比临时雇的
工人要专业得多。一个小区几百套房子，
大家挨家挨户装修，少说也要装个一两
年，在能源损耗、噪声污染等方面都对环
境造成了很大的破坏。而开发商是集中
化、成批量地做，每道工序循环衔接，可以
集中在一个时期内完成，这样无疑将对环
境的污染降到了最低。

一线品牌开发商引爆郑州精装房市场


